
 

 

 

 

 

 

 

 

いよいよ、子どもたちが楽しみにしていた冬休みが始まります。冬休みは、年末・年

始にあたり、家族で過ごす大切な時間を取りやすいことと思います。大掃除や正月な

ど、家庭内での様々な行事に一緒に取り組む機会を子どもたちにも与えてください。

お子さんの成長を確認する良い機会になります。そして、１年間を振り返り、新しい目

標をもち、清々しい気持ちで新年をスタートするためのアドバイスをお願いします。 

保護者の皆様、地域の皆様には、本年も大変お世話になりました。２学期の行事一

つ一つが貴重な経験となり、子どもたちが大きく成長するきっかけとすることができたように思います。温か

く見守り、支え励ましてくださいました地域の皆様・保護者の皆様のご協力に感謝申し上げます。冬休み中も、

そして新年も、ご指導、ご支援をどうぞよろしくお願いします。よい年をお迎えください。 

 

【持久走大会】 11/20 
１１月２０日（水）に校内持久走大会を実施しま

した。今年度は、
児童の移動の負
担や授業の時間
数等を考慮し 、
学校の周りにコ
ースを設定して
実施しました。運
動公園での実施

に比べて、来校の手段や応援場所などでご不便を
おかけしましたが、マナーを守っての応援にご協力
いただきありがとうございました。 
たくさんの保護者の皆様の声援を受けて、子ど

もたちはこれまでの練習の成果を発揮し、最後まで
走りきることができました。目標に向かって粘り強く
取り組む姿がとてもたくましく感じらて嬉しくなりま
した。子どもたちの心には、充実感やくやしさなど、
いろいろな思いがあることと思います。一生懸命取
り組んだからこそ得られたこれらの思いを、日々の
生活への粘り強さにつなげていきたいと思います。 
保護者の皆様、お子さんへの励まし、健康管理

をありがとうございました。 
 

【2 年町探検】 11/18 
生活科の学習の一環として、町探検を行いまし

た。保護者の方

にもご協力いた

だき、グループご

とに方面を分け、

地域の施設やお

店などを探検さ

せていただきまし

た。ご協力いただ

いた地域の皆様、移動の安全確保にご協力いた

だいた保護者の皆様、ありがとうございました。 

 

【グローバルデー】 11/14 
１１月１４日（木）にグローバルデーを開催しまし

た。グローバルデーとは、栃木市が推進するグロー

バル教育の一環として、様々な国の出身の栃木市

のＡＬＴの先生が

来校し、全児童と

楽しいゲームや学

習をしてふれ合う

ものです。個性豊

かなＡＬＴの先生

方と一緒に遊ん

だり、給食を食べ

たりと、子どもたちは大興奮でした。 

とても楽しい時間を提供してくださったＡＬＴの先

生方、実施をサポートしてくださった栃木市教育委

員会の先生方、ありがとうございました。 

 

【４年校外学習（日光方面）】 11/28 
社会科の学習を深めるため、４年生が日光方面へ

の校外学習を実施しました。目的の一つは、県内に

ある地域の特徴を生かした街づくりを比較しながら

学ぶことです。歴

史的な観光資源

と豊かな自然を生

かしている日光市

の様子を市役所

の方に話を聞いた

り、日光東照宮を

見学したりして、体

験的に調べてきま
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した。実際に見て、聞いて、触れて、五感を使って学ぶ

ことはとても大切なことです。今後もそれぞれの学年

で、貴重な校外学習の機会を学びに生かしていきた

いと思います。 

 

【感謝の会】 11/27 
日頃お世話に

なっているボラン

ティアの皆様にお

いでいただき、児

童の計画した感

謝の会を行いまし

た。登校時の安全

確保や心を育てる

読み聞かせ、各教

科の学習支援等でご協力いただいている皆様と交

流を深め、感謝の気持ちを伝えることができました。 

ボランティアの皆様、いつもありがとうございます。 

今後もよろしくお願いします。 

 

【学校運営協議会】 11/27 
第３回の学校運営協議会を実施しました。今回

は、感謝の会の様子をご覧いただいてから、学校

評価、児童の様子、今年度の行事等について協議

していただきました。協議の中で、児童主体の行事

の良さ、持久走大会会場変更の意図、児童の登

校状況等が話題となりました。 

保護者の皆様にご協力いただいた学校評価の

結果についても委員の皆様にお示しし、委員の立

場から全体を評価していただきます。 

委員の皆様から頂いたご意見を、よりよい学校

づくりに生かしていきます。 

 

【２学期を振り返って】お礼とお願い 
今年度の２学期は、学年・学級閉鎖を一度もする

ことなく、みんな元気に過ごすことができました。昨年

度は、新型コロナウイルス感染症やインフルエンザの

流行によって閉鎖を余儀なくされることが何度もあり

ました。地域での大きな流行がなかったことに加え、

保護者の皆様が日頃から感染症対策やお子さんの

健康管理をしっかり行ってくださったおかげと感謝し

ています。ありがとうございました。冬休みも、ご家族

で楽しく過ごせますようお願いします。 

一方、夏休みが明けてから、気になる児童の様子

も見られています。一つは、児童の頭髪についてです。

髪を染めたり、ヘアーエクステンションをつけたりして

いる子が目立つようになり心配しています。吹上小

「よい子の一日」の中には、特に服装や頭髪について

は記載していませんが、職員間で共通理解している

原則は、「小学生らしいこと」、「学習の妨げにならな

いこと」、「場にふさわしい身だしなみであること」等

です。また、持ち物では、「学習に必要のないものはも

ってこない」等です。そのため、この様子について、学

校としては望ましくないと考えています。些細なことが

きっかけでそうしているのかもしれませんが、「心の奥

に何かしらの不満や不安があってのことではない

か？」、「心や生活が乱れていくことにつながるのでは

ないか？」と心配しながら見守っています。 

先日の吹上中学校入学説明会の資料には、頭髪

の禁止事項として「染色・脱色」、「整髪料等」、「不

自然な髪形、変形カット」等が明記されていました。

保護者の皆様には、これらのことも参考にしながら、

考えてほしいと思います。「禁止だから」、「禁止と書

いていないから」ではなく「子どものために、保護者と

してどう考えるのか」を考え、それをきちんと伝えるこ

とが大切だと思います。 

二つ目に、登下校時の車での送り迎えが増えてい

ることも気掛かりです。原則、登下校は通学班による

徒歩になります。体調不良や習い事など様々な事情

で必要な場合もあると思いますが、不要な送り迎えは

控えてくださいますようお願いします。 

いずれの課題についても、「本当に必要なことなの

か」、「子どもの自立を促すことにつながっているの

か」、「発達段階にふさわしいことなのか」等、保護者

としてお考くださいますようお願いします。また、ご家庭

の事情や身体面の配慮等の特別な事情がある場合

には、学校にお知らせいただけますようお願いします。 

お願いごとが多くなってしまいましたが、本年同様、

来年も本校の教育にご理解とご協力をいただけます 

 

【終業式】 12/25 

終業式では、１・３・５年生代表の児童から、この

２学期に頑張ったことやできるようになったことの発

表がありました。それぞれに目標に向かって努力し

た様子や充実感が伝わってきました。 

校長からは、この

２学期を「自分たち

の命を守る」「あい

さつを交わす」「考

えや思いを伝え合

う」「目標に向かっ

て努力する」の４つ

の視点と学校評価

の結果から振り返って話しました。あいさつや読

書、家庭学習の習慣化など、児童と保護者・教職

員で評価の差が大きかったものについて、大人た

ちがもっとできると期待していることを伝え、更にレ

ベルアップをしていこうと話しました。 

 

 

 

 

☆ 吹上小学校のホームページもぜひご 

覧ください。  

https://tm2.tcn.ed.jp/fukisho/ 


